
不满京鲁之战判罚

北控俱乐部向篮协上诉

■职工体育

本报讯 （记者 段西元） 上
周， 北京市职工体育协会召开了
五届四次理事会。 会上北京市职
工体育协会秘书长柳刚对2016年
的工作进行了总结。

2016年市职工体协在市总 、
市体育局的领导下， 创新活动形
式， 打造传统体育活动品牌， 完
成了全年的工作任务， 并根据工
作需要加强协会队伍建设， 完善
管理制度和流程。 2017年市职工
体协将进一步推动职工体育工作
的创新与发展， 深化服务举措，
将体协建设成凝聚职工、 传播文
化、 加强交流的载体。

记者了解到， 市职工体协将
在 2017年推出 13场赛事活动 。
2016年12月-2017年4月先后组织
4000人参加 “助力冬奥” 冰雪公
益体验课活动； 3月、 5月开展第
八届北京市职工羽毛球分站赛；

3月-11月间陆续开展第八届北
京市职工象棋、 围棋系列比赛；
5月、 9月将联合基层工会分别举
办首都职工春、 秋季健步走两场
活动， 规模约每站3000人， 通过
活动稳步提升 “健步121” 手机
APP使用率； “五一” 国际劳动
节继续与工体中心配合， 举办综
合性体育活动； 6月举办第二届
北京市职工游泳比赛及六联杯乒
乓球比赛； 8月举办第三届职工
台球比赛； 9月承办由北京市总
工会服务工会主办的第九套广播
体操比赛； 10月将举办北京市第
八届职工羽毛球决赛； 11月举办
首届北京市职工桥牌比赛。

像职工羽毛球赛和棋类比
赛， 今年的赛制会有所改变， 将
采用更为刺激的升降级赛制。 这
些改变都将给2017年的职工体育
赛事注入新的活力。

市职工体协今年将推出13场赛事

分分析析 ？？
■聚焦CBA

【体育】13副副刊刊２０17年 1月 3日·星期二│实习编辑周潇潇│美术编辑李媛│校对 张旭│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

□□本本报报实实习习记记者者 赵赵思思远远//文文 记记者者 陈陈艺艺//摄摄

方硕的手感能持续几场
元旦之夜， 身处五棵松的北

京首钢球迷总算没有被辜负。 已
经连败三场的北京首钢男篮依靠
方硕的出色发挥和全队的稳定配
合， 在主场以较大分差拿下了对
手天津男篮， 及时 “止血”， 暂
时没有掉队， 位列联赛第八名。

不是每场都有这样的方硕

如果说张庆鹏偶尔在比赛中
“只手遮天” 的现象被喻为 “神
经刀” 的话， 那用这个词形容本
场比赛方硕的高光表现一点也不
为过。 对比前三场比赛的数据，
方硕分别拿到了两个3分和一个9
分， 而本场比赛光三分球方硕就
投中了9个 ， 可谓是内外开花 ，
更是创下了职业生涯的最高得分
纪录， 这种巨大的反差不光从个
体上分析， 更要宏观的从整支球
队的表现做参考。 而本次奇迹的
出现 ， 有着两个必不可少的要
素， 一个是队友高频率的分球、
空切等战术设定对方硕有着一定
的侧重， 还有一个就是他自己的
手感真的很热。

方硕此役发挥出色， 能够在
某种意义上 “带领” 球队拿下这
场大胜， 固然是好的， 可从他平
时的表现来看， 指望他去把每一
场比赛打成这个套路， 或许太不
现实。 方硕目前各方面的经验相
对欠缺， 还不是一个 “老油条”，
经常一根筋地进行突破， 难以顾
及队友位置变化并做出及时调
整， 他这股犟劲儿倒是像极了自
己的 “师父” 闵鹿蕾。 从这一点

上， 他还要跟 “老司机” 马布里
多学一学。 二人相比， 方硕的良
好手感来自于自身的兴奋， 而马
布里的良好手感来自于他多年练
就的大局观。

必须盘活段江鹏这样的球员

李根离队后 ， 300万的段江
鹏可谓是李根的 “接班人” 和最
为重要的引援， 然而他在北京令
人大跌眼镜的表现和大家对他的
期望值根本无法兼容。 李根的三
分球是强项， 也是北京首钢的制
胜法宝之一， 而段江鹏在山西队
时的三分球命中率高达33%， 可
到了北京， 各项数据加一起， 场
均才只有3.1分 ， 对阵山东 ， 他
九次出手仅命中一两分球。 在防
守端， 他也是屡次出现漏洞， 丁
彦雨航和张辉面对他几乎如入无
人之境。 这样等于是浪费了一个
位置。

本场比赛段江鹏拿到了 15
分， 表现还算令人满意。 可以看
出， 不是段江鹏能力不行， 是北
京首钢队至今还没有找到适合他
的固定打法。 另外， 闵指导习惯
去用一些老队员， 而新人往往不
会得到太多的上场时间。 我们可
以辩证地说， 每一次段江鹏不尽
如人意的表现， 都可以当作是在
战术上的自我否定， 而不是打得
不好直接换下， 不然他永远都不
会找到昔日的感觉， 所以教练和
队友必须要给他机会 ， 给他信
心。 这样的队员盘活了， 比赛自
然也就好打了。

内线问题依旧是病根

本场比赛， 新外援杰雷特拿
到了18分和17个篮板， 在内线上
对对手造成了一定杀伤。 首钢的
篮板球也超过了对手的总数， 实
现了压制。 张松涛的压力明显被
新外援分担了许多， 可他并没有
在得分上给人太多惊喜， 而只是
在进攻和防守上更具侵略性， 牵
制了对手而已。

孙悦接受采访时说过， 首钢
进攻目前最大的问题就是杂乱无
章， 没有稳定的火力点。 今天马
布里， 明天翟晓川， 后天方硕，
这并非长久之计， 有些时候出现
上佳表现再好不过， 但前提是有
稳定的得分源， 例如广东队的一
哥易建联， 在内线非常稳定， 得
分也不少， 这使得广东队能够围
绕易建联制定多种多样的战术。
而首钢出现这样不稳定的状况，
和内线不稳定有着相当大的关
系 。 内线不夯实 ， 无法保证分
球， 无法牵制防守火力， 使得北
京首钢这种依靠投篮的球队大吃
苦头。 没了高度中心， 主教练也
就难以制定相对稳定的方案， 队
员对每场比赛的自己都不熟悉，
可能这场比赛很舒服 ， 拿了高
分 ， 下场比赛不适应 ， 迷茫起
来， 便失去了战斗力。

所以加强内线球员对球的控
制 ， 是北京首钢亟待解决的问
题， 就像涨跌幅度不定的股票一
样， 会时时刻刻让股民心中翻江
倒海。

元旦大战北农商主场对山东
队赛前， 北控俱乐部送给每位前
来采访的记者一人一块巧克力，
北控希望这场 “年夜战” 能够甜
甜蜜蜜 。 北农商队确实打出了
CBA赛季开始以来的最高水准，
在实力明显处于下风的情况下和
对手缠斗到最后， 但胜利还是擦
肩而过。 当山东队邓特蒙投中三
分球时， 给人的感觉像是从高空
坠落下来。

客观地说， 在外援一环北控
的表现并不弱于对手。 虽然巴蒂
斯塔只拿了14分， 但是乌拉圭人
在内线的左冲右突还是给球队创
造了不少得分机会。 更重要的是
小外援麦克鲁姆继续高光表现，
他得了令人咋舌的51分。 山东队
两名外援联手砍下了54分， 北农
商的两名外援加起来的得分是66
分。 北农商队真正的差距在国内
球员一环， 必须要说王振宇和贺
希宁的表现是卓越的———王振宇
拿下19分， 是北农商队本土球员
中得分最多的， 几次关键罚球王
振宇也表现出强大的心理素质；
贺希宁砍下了18分， 在比赛末段

他的冲击力令人震撼， 活脱一个
“小李根”。

但北农商本土球员的超水平
发挥， 仍然难掩山东队一人———
丁彦雨航的光芒。 小丁这场比赛
拿下了31分 ， 这是他近期比较
“低迷” 的得分数， 但也位列全
队第二， 仅仅比本场山东队得分
王汤普森少2分。 这场比赛随着
山东队小外援邓特蒙的到队， 丁
彦雨航的得分被分流了一些， 在
山东队单外援支撑的日子里， 丁
彦雨航频频奉献出40+的表现 ，
俨然是山东队的 “第三外援 ”。
客观地说， 对阵北农商队这场比
赛， 小丁的状态略有下滑， 特别
是上半时打得比较紧， 几次出手
都被加了 “盖子” 的篮筐崩了回
来。 但丁彦雨航的天赋还是难以

阻挡， 特别是他的突破。 中国本
土球员不缺乏飘在外面的投手，
这些投手平常在队里更多是等待
外援的突破分球， 需要别人 “喂
饼”。 小丁则不同， 他像外援一
样可以自己创造机会， 像 “常山
赵子龙” 那样 “马踏连营”， 这
实在是太难得了。 山东队也把丁
彦雨航当做像外援一样的关键先
生， 关键球让他出手， 也很少将
他换下场休息。

每当丁彦雨航罚球时， 现场
的 山 东 队 球 迷 都 会 高 喊
“MVP”， 这是很少送给本土球
员的礼遇。 在CBA， 能够被持续
喊 “MVP” 的本土球员 ， 恐怕
也就是易建联和丁彦雨航了吧。
在 本 土 球 员 基 本 都 是 配 角 的
CBA， 小丁的存在弥足珍贵！

本报讯 （记者 段西元 ） 北
农商队对山东队的比赛堪称元旦
大战这一轮最为激烈、 精彩的比
赛， 双方一直打到加时赛才分出
胜负。 不过， 这场比赛中的一些
争议判罚， 还是引起了北农商队
的不满， 他们为此在昨天向篮协
提出了上诉。

北控俱乐部的异议包括———
邓特蒙还剩1.9秒的压哨扳平远
投是本场比赛最惊心动魄的瞬
间， 北控俱乐部认为邓特蒙这个
球投篮时， 赛场计时器存在延迟
启动的问题， 虽然当值裁判员宋
晓竞到记录台观看了回放过程，
但没有发现计时器的这个问题；
第四节还剩29.1秒时， 山东队球

员受包夹倒地护球压到了边线，
山东队球员要求短暂停， 北控俱
乐部认为球已经出界， 不存在要
求暂停的问题； 第四节比赛中，
山东队吴柯在争篮板时对北农商
队球员何重达有肘击动作， 随后
吴柯还有一个用膝盖顶王振宇的
动作， 这个球在比赛时就引起了
北农商队替补席强烈的抗议； 此
外 ， 贺希宁在第四节和加时赛
上， 各有一次上篮被侵犯， 北控
俱乐部认为山东队这两个球都存
在犯规的嫌疑。

北控俱乐部总经理吕锦清表
示， 球队可以接受输球， 但不能
接受如此多的错漏判， 俱乐部申
诉是希望能有公平竞赛的环境。
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